ÚLTIMAS ACTIVIDADES



Presentación a la prensa de la restauración de los sarcófagos tardorromanos hallados en Arroyomolinos. (abril 2009)

Primaveras Grecorromanas. (abril-junio 2009)





Curso de formación permanente para arqueólogos. Topografía para arqueólogos. (abril-mayo 2008)

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

JUNIO

Conmemoración del 10º aniversario de la apertura del Museo y presentación de su ampliación

'Primaveras Grecorromanas'. Todos los jueves a las 19.30 horas, hasta el día 11. Actividades complementarias: Proyección de la película 'Julio César'. de J. L. Mankiewicz (sábado 6, a las 11.00 horas) y visita al yacimiento de la ciudad romana de Ercávica (sábado 13).

JULIO

Inauguración de la exposición 'Ötzi, el hombre del hielo'

SERVICIOS

Visitas guiadas gratuitas a la exposición permanente:

Martes, miércoles, jueves y viernes: 11:00 y 12:30 Sábados: 11:30, 13:00, 16:00 y 17:30 Domingos y festivos: 11:30 y 13:00

Biblioteca Emeterio Cuadrado:

Especializada en Arqueología, Cartografía de la Comunidad de Madrid, Museología y Restauración. Podrán acceder a ella investigadores y estudiantes universitarios.

Patio de Cristales:

Auditorio del Museo, habilitado para la celebración de diversos espectáculos, cursos y eventos culturales.

Cuenta con 400 butacas que pueden retirarse dejando el espacio diáfano.

La cubierta transparente del patio permite su uso en cualquier estación sin restar luminosidad al espacio.

Tiene un moderno equipo audiovisual y aseos públicos.

Existe la posibilidad de servir catering.



Sala de Seminarios Prof. Manuel Fernández Miranda:

Con capacidad para 77 personas, cuenta con medios audiovisuales. Está habilitada para la celebración de conferencias y eventos culturales.

Atención a Investigadores:

Previa petición al Área de Conservación e Investigación.

Publicaciones:

Revista Zona Arqueológica, catálogos de exposiciones, Guía del Museo, material didáctico y divulgativo...

Tienda del Museo:

De martes a sábado: de 11:00 a 15:00 y de 17:00 a 19:00 Domingos y festivos: de 11:00 a 15:00

INFORMACIÓN PRÁCTICA

Horario:

De martes a sábado: de 11 a 19 horas Domingos y festivos: de 11 a 15 horas Lunes cerrado

Entrada gratuita



Dirección:

Plaza de las Bernardas, s/n 28801 - Alcalá de Henares (Madrid) Teléfono: 91 879 66 66 Fax: 91 882 18 77 E-mail: mar@madrid.org

Accesos:

Situado en pleno casco histórico
(declarado Patrimonio de la Humanidad en 1998),
comparte plaza con el Palacio Arzobispal
y con el Monasterio de San Bernardo.
Tren cercanías desde Madrid: líneas C1, C2, C7a
Autobús interurbano desde Madrid: líneas 223, 223-A
Autobús urbano: líneas 5 y 10



ww Comunidad de Madrid

www.madrid.org





DÍA INTERNACIONAL DE LOS MUSEOS



Eusebio Lázaro y Chema de Miguel durante la representación

El Museo Arqueológico Regional de la Comunidad de Madrid, dependiente de la Vicepresidencia, Consejería de Cultura y Deporte y Portavocía del Gobierno, organizó una serie de actos para el 17 de mayo, en el marco del décimo aniversario de su apertura y con los que conmemoró simultáneamente el Día Internacional de los Museos y el Año Darwin, que se celebra en 2009 con motivo de los 200 años del nacimiento del científico inglés y los 150 años de la publicación de 'El origen de las especies'.

El Museo Arqueológico Regional se sumó a los actos que han desarrollado en todo el mundo con motivo del Año Darwin con una dramatización de la correspondencia del científico inglés, que por primera vez se representó en España. En este caso, el actor Eusebio Lázaro se metió en el personaje de Charles Darwin exponiéndonos sus ideas y sus investigaciones a través de las cartas enviadas y recibidas de sus amigos y colegas de profesión.

Eusebio Lázaro, uno de los grandes actores y directores de teatro clásico español, especializado en teatro inglés, fue el encargado de dar vida a la figura del científico inglés.

La presentación corrió a cargo de Juan Luis Arsuaga, catedrático de Paleontología y codirector de Atapuerca y Pinilla del Valle, además de uno de los paleontólogos europeos más conocidos, especialista en el científico inglés y que acaba de publicar 'El reloj de Mr. Darwin'.

OTZI. EL HOMBRE DEL HIELO

¿Por qué 'el hombre del hielo' es conocido como Ötzi? ¿Por qué murió? ¿Cuál es el significado de sus tatujares? Éstas son algunas de las cuestiones que pretende responder la exposición 'Ötzi, el hombre del hielo', que de julio a noviembre de este año se va a poder visitar en el Museo Arqueológico Regional de la Comunidad de Madrid.

La muestra presenta numerosas reproducciones de los objetos y de las ropas encontradas junto al 'hombre del hielo', incluyendo nuevos datos reveladores aparecidos a raíz del descubrimiento de una punta de flecha en su hombro izquierdo. El fin último de la exposición no es otro que el de examinar y dar a conocer el estilo de vida de Ötzi libre de cualquier noción romántica sobre la gente de aquel tiempo.



Ötzi 'el hombre del hielo' es la momia humana conocida más antigua del mundo. Fue descubierta en 1991 en un glaciar del valle alpino de Ötz. Desde 1998, 'el hombre del hielo' está siendo conservado en una cámara frigorífica especialmente diseñada donde puede ser vista junto a todo su ajuar.

Con una superficie aproximada de 200 metros cuadrados, la muestra permite al visitante acercarse plenamente a cualquier aspecto de Ötzi. Esto será posible gracias al uso de diferentes módulos interactivos, que incorporan videoproyecciones, efectos sonoros, hologramas, imágenes lenticulares, fotografías, animaciones 3-D y puntos interactivos.

Toda una oportunidad de tener cerca esta exposición que ya ha estado en Roma, Viena, Boston, Toyohashi y Sydney.

FICHA DE LA EXPOSICIÓN

Título: Ötzi, el hombre del hielo

Lugar: Patio de Cristales, MAR

Cuándo: julio a noviembre de 2009.

'WORKSHOP' PINILLA DEL VALLE

Los días 16 y 17 de mayo, se llevó a cabo el II 'Workshop' del equipo que investiga en los yacimientos arqueológicos de Pinilla del Valle. En esta reunión científica, se presentaron todos los trabajos realizados el pasado otoño-invierno y, especialmente, la preparación de la nueva publicación científica que está en marcha.

Durante este encuentro, al que asistieron los tres codirectores de las excavaciones (Juan Luis Arsuaga, Enrique Baquedano y Alfredo Pérez-González) se pusieron de manifiesto los datos obtenidos de estos estudios en materias tan diversas como la geomorfología del terreno, la fauna y flora del lugar durante la época en la que lo habitaron los neanderthales o la industria lítica de estos que ha llegado a nuestros días.

Al día siguiente, se pudo comprobar sobre el terreno la evolución de los trabajos de limpieza del Calvero de la Higuera como paso previo a la campaña de excavaciones, que este año comenzará el 18 de agosto y terminará el 18 de septiembre.

Durante un mes, cerca de un centenar de arqueólogos, paleontólogos y geólogos trabajadrán para profundizar en la economía del Homo neanderthalensis, así como para desentrañar las claves del comportamiento de los primeros pobladores de la Región. Estos yacimientos —declarados Bien de Interés Cultural, en la categoría Arqueológica y Paleontológica- son los únicos de la Comunidad de Madrid donde se han encontrado restos de homínidos.



agen del 'workshop' celebrado en Pinilla del Valle.

LABORATORIO DE RESTAURACIÓN



Fotografía del tinajón durante el proceso de restauración

El Museo Arqueológico Regional ha restaurado una tinaja de cerámica a mano hallada en el yacimiento del Camino de las Yeseras, en San Fernando de Henares, cuya cronología va de inicios del III milenio y primeros siglos del II milenio a.C. (Calcolítico y Edad del Bronce).

Esta tinaja apareció en un área de tumbas, asociada a inhumaciones campaniformes. Debido a su gran tamaño (69 centímetros de diámetro por 70 cm. de altura) se decidió su extracción, incluyendo las tierras que contenía, para su posterior excavación y restauración en laboratorio.

Debido al estado en el que se encontraba la tinaja (incompleta y fragmentada) se ha llevado a cabo un laborioso proceso de restauración, en el que se ha incluido su limpieza mediante procedimientos mecánicos y químicos, la protección de los bordes, la consolidación de la pasta cerámica, la reintegración de lagunas con resina y su reconstrucción cromática con pigmentos acrílicos.

El yacimiento del Camino de las Yeseras fue excavado en 1999, 2003 y 2005 con motivo de diversas obras relacionadas con la construcción del polígono industrial de San Fernando de Henares. Se trata de uno de los enclaves arqueológicos de mayor interés para conocer el Calcolítico y la Edad del Bronce en la Meseta, debido a su interesante registro arquitectónico y a lo variado de su registro funerario.